

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique du 18 avril au 1 mai 2025.

À Retenir

Australie : Dans le cadre de la campagne électorale, le Parti travailliste promet un plan de 2 Md AUD pour soutenir la construction de logements

- Nouvelle-Zélande : Le plus grand parc solaire de Nouvelle-Zélande vient d'être inauguré
- Pacifique : Le projet de citoyenneté par investissement des Îles Salomon sous surveillance internationale

LE CHIFFRE DE LA
SEMAINE
Australie

2,9 %

Inflation sous-jacente au T1
2025 (en g.a)

L'inflation sous-jacente est de retour dans la fourchette cible de la banque centrale au T1 2025

Au 1^{er} trimestre 2025, l'inflation est stable à 2,4 % en glissement annuel. Les hausses de prix les plus significatives ce trimestre concernent les secteurs des boissons alcoolisées et du tabac (+6,5 %), de l'éducation (+5,7 %), de la santé (+4,1 %), de l'alimentation (+3,2 %) et du logement (+2,0 %). Le secteur des transports est le seul à connaître une baisse des prix, de -1,0 %. L'inflation sous-jacente, indicateur privilégié par la Banque centrale, s'établit à 2,9 % au T1 2025 après 3,3 % au T4 2024. Les deux indicateurs de l'inflation se situent désormais dans la fourchette cible de 2 à 3 % de la Banque de réserve d'Australie. Les analystes anticipent une baisse du taux directeur de la Banque centrale le 20 mai. [The Guardian](#), [AFR](#)

Retour sur



Faire avancer la coopération scientifique dans l'agriculture et l'alimentation entre la France et l'Australie : séminaire de lancement de la communauté Agrifood au sein d'AFRAN

L'Australie et la France font face à des défis similaires en matière d'agriculture et d'alimentation : augmenter la production pour alimenter une population mondiale croissante, faire face aux effets du changement climatique et aux menaces de biosécurité, tout en limitant les impacts sur l'environnement et le climat, en réduisant le gaspillage, en préservant la rentabilité et l'attractivité des filières, et en œuvrant au maintien d'un commerce ouvert, équilibré, fondé sur des règles et ne menaçant pas la production locale. Afin de promouvoir la coopération scientifique entre les deux pays, l'Ambassade de France et l'AFRAN (Association franco-australienne de recherche et d'innovation), ont organisé un séminaire d'une journée à l'Ambassade. Celui-ci a été animé par le Conseiller agricole du SER et incluait des interventions de l'Ambassadeur, du PDG d'INRAE (M. Philippe Mauguin) ainsi que de la Présidente d'AFRAN (Prof Katherine Daniell). Au travers de trois panels thématiques consacrés aux grands défis, à l'aval de la production agricole, et à l'approche « Une seule santé » en agriculture, ce séminaire a permis de débattre des principaux enjeux et pistes de coopération, en présence de près de 100 personnes. Longue vie à la communauté agri-food de l'AFRAN !

AUSTRALIE

Financement de 2,5 M AUD par le gouvernement Albanese d'une étude de faisabilité pour le rachat du réseau de fret ferroviaire d'Australie-Occidentale

Le Premier ministre australien, Anthony Albanese, a annoncé le financement d'une étude de faisabilité de 2,5 M AUD pour soutenir le rachat du réseau de fret ferroviaire de l'Australie-Occidentale. Ce réseau, cédé au secteur privé en 2000, est aujourd'hui jugé inefficace, certaines lignes ayant été fermées, provoquant un report massif du fret sur les routes. Le gouvernement travailliste d'Australie-Occidentale souhaite donc entamer des négociations avec l'opérateur Arc Infrastructure pour en reprendre le contrôle. Le Premier ministre a insisté sur la nécessité d'une action rapide, sans attendre la fin du bail en 2050, en évoquant notamment l'intégration potentielle du réseau d'Australie-Occidentale au réseau national, notamment entre Fremantle et Kalgoorlie. [Rail Express](#)

Dans le cadre de la campagne électorale, le Parti travailliste promet un plan de 2 Md AUD pour soutenir la construction de logements

Le Parti travailliste propose 2 Md AUD de prêts bonifiés sur quatre ans pour aider les États à construire davantage de logements. Ces prêts, accordés à des conditions préférentielles, seraient négociés avec les gouvernements des États au cours de l'année à venir si le Parti travailliste est réélu, dans le cadre de la première phase d'un plan plus vaste visant à construire 100 000 logements réservés aux primo-accédants sur une période de huit ans. De son côté, la Coalition promet 5 Md AUD pour financer la construction d'infrastructures (eau, électricité, routes) permettant de débloquer la construction de 500 000 logements. [Sydney Morning Herald](#)

Le secteur de l'assurance en tension face à l'augmentation du nombre de catastrophes naturelles en Australie

Le secteur de l'assurance en Australie fait face à des défis importants, notamment la hausse des primes et des critiques politiques. Les primes d'assurance ont augmenté de manière significative, en partie à cause du coût croissant des sinistres liés à l'inflation et aux catastrophes naturelles. En effet, les coûts directs des événements météorologiques extrêmes en Australie devraient augmenter de 5 % par an pour atteindre 35 Md AUD d'ici 2050, selon le McKell Institute. Les compagnies assurances plaident pour davantage d'investissements dans la résilience des infrastructures pour réduire le coût des futures catastrophes. [AFR](#)

Santos obtient l'autorisation finale pour un projet de gaz à 5,8 Md AUD

Le projet gazier Barossa de Santos, d'une valeur de 5,8 Md AUD et situé en mer de Timor, a reçu sa dernière autorisation réglementaire majeure, permettant le début de la pleine production dans les mois à venir. L'entreprise prévoit que le site sera prêt à fournir du gaz d'ici la fin septembre 2025. Le projet Barossa a été retardé suite à des actions en justice menées par des groupes écologistes, notamment l'*Environmental Defenders Office* (EDO) qui a contesté sa mise en service pour des motifs liés à la protection du patrimoine autochtone. En novembre, cette ONG a cependant été condamnée à payer 9 M AUD pour manipulation de preuves. Bien que l'entreprise Santos ait obtenu l'autorisation finale, les critiques persistent en raison de son importante empreinte carbone. [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Spark NZ met en vente 50 % de ses data centers pour alléger sa dette et financer sa croissance dans le cloud

Spark New Zealand, principal opérateur télécom en Nouvelle-Zélande, cherche à céder environ 50 % de son portefeuille de data centers, potentiellement valorisé jusqu'à 1,2 Md NZD. Cette cession a pour but de réduire le ratio d'endettement de Spark. Le montant récupéré à l'issue de cette vente permettra de financer le développement de plus de 118 MW de capacité supplémentaire, en réponse à la croissance de la demande liée à l'IA et aux technologies cloud. Cette vente s'inscrit dans une tendance plus large des opérateurs télécoms à céder leurs infrastructures pour réduire leur dette, à l'image de Telstra, d'Optus ou encore de TPG Telecom. [AFR](#)

Le gouvernement devrait annoncer des baisses de dépenses dans le budget 2025-26

En mai, le gouvernement présentera son deuxième budget pour l'année fiscale 2025-26. Le ministre des Finances, Nicola Willis, a annoncé une baisse de l'enveloppe budgétaire opérationnelle passant de 2,4 Md NZD à 1,3 Md NZD. Les nouvelles dépenses seront donc limitées aux secteurs les plus importants : santé, éducation, justice, défense, ainsi que quelques investissements sociaux jugés indispensables. Cette stratégie s'inscrit dans la volonté de réduire le montant des emprunts extérieurs et de diminuer le déficit budgétaire et la dette publique. [1news](#), [The New Zealand Herald](#)

Le procès contre sept grandes entreprises pour leur contribution significative au changement climatique se poursuit

La Haute Cour a décidé de ne pas ajouter d'autres entreprises à l'affaire visant à condamner les plus grands pollueurs néo-zélandais pour leur rôle dans le changement climatique. En effet, six d'entre elles avaient demandé à la Haute Cour d'élargir la liste des accusés, arguant que les sept entreprises initiales n'étaient pas les seules responsables des émissions de gaz à effet de serre. Cette décision est considérée comme une « victoire » pour les défenseurs du climat, car l'inverse aurait complexifié et retardé le procès. L'audience est prévue pour avril 2027. [RNZ](#)

Le plus grand parc solaire du pays vient d'être inauguré

Genesis Energy et FRV Australia ont inauguré le plus grand parc solaire de Nouvelle-Zélande à Lauriston, dans les plaines de Canterbury. D'une capacité de 63 MW, il peut produire 100 GWh (gigawattheure) par an, soit de quoi alimenter près de 13 000 foyers. Ce projet de 104 M NZD s'inscrit dans la stratégie « Gen35 » de Genesis Energy visant à permettre à la Nouvelle-Zélande d'atteindre la neutralité carbone d'ici 2050. [NZherald](#)

PACIFIQUE

Fidji : incitations fiscales pour construire des centres de réhabilitation antidrogue

Dans le cadre de sa stratégie nationale antidrogue 2023-2028, le gouvernement fidjien a instauré des mesures fiscales incitatives pour encourager la création de centres de réhabilitation. Les entreprises investissant dans ces structures peuvent bénéficier d'une exonération d'impôt sur les sociétés pouvant aller jusqu'à 13 ans, en fonction du montant investi. De plus, les équipements nécessaires à l'établissement de ces centres peuvent être importés en franchise de droits de douane. Le ministre des Collectivités locales, Maciu Nalumisa, a appelé le secteur privé à s'engager activement dans cette initiative, soulignant l'impact croissant de la toxicomanie sur la jeunesse fidjienne. Ces mesures s'inscrivent dans une approche globale visant à renforcer les infrastructures de santé et à lutter contre les addictions. [Fiji Times](#), [Australia Fiji Business Council](#)

Investissement de 2,5 M€ par le gouvernement australien pour la rénovation d'une route au Vanuatu

Dans le cadre du programme *Vanuatu-Australia Infrastructure for Development*, le gouvernement australien investit 2,5 M€ (320 M de vatus) dans la rénovation de la route Norsup-Vao au nord-est de l'île de Malekula. Ce projet, qui prévoit la construction d'une route de 22 kilomètres, a pour objectif de connecter des communautés isolées à des services essentiels, d'améliorer l'accès aux infrastructures de santé et de renforcer les routes commerciales. Les travaux commenceront en septembre 2025 pour une durée de douze mois. Le chantier favorisera les entreprises locales grâce à une amélioration de la connectivité et un renforcement des capacités techniques, dans le prolongement du programme *Roads for Development Phase 2*. [Daily post Vanuatu](#)

Nauru et l'Australie finalisent le financement à long terme du centre de traitement des migrants illégaux

Le président de Nauru, David Adeang, a annoncé la conclusion des négociations avec l'Australie concernant le financement à long terme du Centre de traitement régional de Nauru. Ce centre de détention pour les migrants illégaux en Australie, situé à Nauru et géré par l'Australie, est en service depuis 2001. Des préoccupations ont été soulevées concernant le traitement des détenus sur l'île. Le nouvel accord, qui prévoit un financement pluriannuel, devrait franchir ses dernières étapes d'approbation le mois prochain. Le gouvernement de Nauru a indiqué avoir reçu 2,4 M AUD durant l'année fiscale 2024-2025. Cet accord fait suite au traité de coopération Nauru-Australie signé en décembre 2024, qui couvre des sujets liés à la sécurité, aux télécommunications, à la débancaisation et au soutien budgétaire. [RNZ](#), [Lowy institut](#), [ABC](#), [Gouvernement de Nauru](#)

Le projet de citoyenneté par investissement des Îles Salomon sous surveillance internationale

Le gouvernement des Îles Salomon envisage de créer un programme de citoyenneté par investissement pour renforcer ses recettes publiques, mais affirme qu'il ne compromettra jamais sa souveraineté ou son identité nationale. Ce projet, encore à un stade préliminaire, suscite des critiques internationales, notamment de l'Union européenne, concernant les risques de blanchiment d'argent et d'intégrité des passeports. [RNZ](#)

Donald Trump entreprend des démarches pour exploiter des minéraux critiques en haute mer

Le président Donald Trump a signé un décret pour amorcer l'exploitation minière des fonds marins en haute mer, contournant un traité international ratifié par tous les pays côtiers. Ce décret vise à sécuriser l'approvisionnement en minéraux critiques des États-Unis tels que le nickel, le cobalt et le manganèse, cruciaux pour la sécurité économique et militaire, alors que les chaînes d'approvisionnement sont de plus en plus contrôlées par la Chine. L'initiative suscite des inquiétudes environnementales et pourrait permettre à des entreprises comme Metals Co d'obtenir rapidement des permis pour exploiter les fonds marins. Plus de 30 pays s'opposent à cette exploitation, craignant des impacts négatifs sur les écosystèmes marins et les chaînes alimentaires. Un ensemble de constructeurs automobiles et de sociétés technologiques se sont quant à eux engagés à ne pas utiliser de minéraux des fonds marins. [AFR](#)

PRINCIPAUX INDICATEURS MACROECONOMIQUES

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Solde courant (% du PIB)	Dettes publique brute (% du PIB)	Taux de chômage (%)	Taux directeur (%)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025(p)	2026 (p)	2024	2024			
Australie	27,1	1 742	61 557	1,0	1,6	2,0	-0,3	49,0	4,0 (Mars 25)	4,10 (Fev-25)	2,4 (T1-25)
Nouvelle-Zélande	5,3	258	47 371	-0,5	1,4	2,7	-6,0	51,2	5,1 (T4-24)	3,50 (Avril-25)	2,5 (T1-25)

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Compte courant (% du PIB)	Dettes publique (% du PIB)	IDH (rang mondial)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025 (p)	2026 (p)	2024	2024	2022	2024
Papouasie-Nouvelle-Guinée	12,5	31,7	2 524	3,744	4,6	3,5	14,55	53,70	154	4,50
Fidji	0,9	5,9	6 445	3,7	2,6	2,8	-6,71	80,04	104	2,30
Îles Salomon	0,8	1,8	2 269	2,5	2,7	2,8	-3,71	22,02	156	4,23
Vanuatu	0,3	1,2	3 496	0,9	1,4	2,1	-7,64	44,60	140	4,22
Samoa	0,2	1,1	5 062	9,4	5,4	2,6	-4,82	27,71	116	3,59
Kiribati	0,1	0,3	2 425	5,3	3,9	3,2	-2,03	9,92	137	2,49
Tonga	0,1	0,5	5 444	2,1	2,7	2,3	-3,91	38,25	98	4,69
Micronésie	0,1	0,5	4 958	0,7	1,1	1,5	-0,36	10,92	135	5,44
Îles Marshall	0,04	0,3	7 368	2,8	2,5	4,1	16,86	16,68	102	5,36
Palaos	0,02	0,3	17 000	7,1	5,7	3,5	-34,57	69,673	71	3,61
Nauru	0,0	0,2	12 385	1,8	2,0	1,6	5,25	17,59	122	11,57
Tuvalu	0,01	0,1	6 200	3,3	2,8	2,3	3,25	3,87	132	1,17

Sources: FMI et données nationales

A NE PAS MANQUER !

Evènements à venir			
Melbourne (VIC)	5 mai	FACET, FrenchTech & French Embassy	<u>VIC Green Tech Summit French-Australian Chamber of Commerce & Industry on Glue Up</u>
Brisbane (QLD)	8 mai	Vague de changement : la résilience de l'eau en action	<u>QLD Waves of Change: Water Resilience in action French-Australian Chamber of Commerce & Industry on Glue Up</u>
Brisbane (QLD)	8 mai	Tour de table des investisseurs Français	<u>QLD French Investor Roundtable Luncheon French-Australian Chamber of Commerce & Industry on Glue Up</u>
Melbourne (VIC)	8 mai	Les conséquences juridiques et fiscales d'une expatriation en Australie	<u>VIC Les conséquences juridiques et fiscales d'une expatriation en Australie French-Australian Chamber of Commerce & Industry on Glue Up</u>
Perth (WA)	9 mai	Journée de l'Europe : Evènement networking 'Jeunes Professionnels'	<u>WA EU DAY - Young Professionals Networking Event French-Australian Chamber of Commerce & Industry on Glue Up</u>

Nous contacter : ines.abderrahmane@dgtresor.gouv.fr - quentin.chuzet@dgtresor.gouv.fr

Vous avez manqué nos dernières brèves ? Retrouvez-les ici

[LinkedIn du SER de Canberra](#)

[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du Service économique régional de Canberra, rédigées à partir d'informations publiques, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra
6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.